

Presentación

El Departamento de Relaciones Sociales de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Xochimilco, presenta el número uno de *Veredas*, revista del pensamiento sociológico de aparición semestral, que constituirá el órgano de difusión de la producción científica de los profesores investigadores de este Departamento y de la UAM, así como de destacados colaboradores externos. Se inicia un ciclo editorial que aspira a enriquecer la experiencia adquirida proponiendo innovaciones de forma y de fondo en esta publicación, a fin de obtener un mayor impacto de la revista en el medio académico.

La universidad se desarrolla en la medida en que cumple cabalmente con las funciones de docencia, investigación y difusión, y un requisito de ese desempeño es que se establezcan sólidos vínculos horizontales entre las distintas funciones. Por ende, la revista debe garantizar que se dé ese vínculo, y la universidad crece si la relación con su entorno se hace más profundo. Las condiciones en que se desenvuelve la actividad académica en este principio de siglo exigen un mayor compromiso con los problemas sociales relevantes del país mediante la aportación de críticas y alternativas de solución que sean viables, y esa va a representar una preocupación central en este nuevo ciclo.

Un objetivo esencial del proyecto consiste en producir una revista de sociología que sea útil a la labor de docencia e investigación que desarrollan los alumnos y profesores del nivel superior, a la vez que por su calidad eleve el prestigio de la universidad en el plano nacional e internacional.

Como se ha dicho más arriba, se espera que esta revista esté al servicio, en primer lugar, de la difusión de productos escritos generados por los propios miembros del Departamento de Relaciones Sociales y de la UAM en general, además de recibir colaboraciones que reflejen el desarrollo de las ciencias sociales en México y en el mundo. En principio, la publicación de los trabajos se regirá por un estricto criterio de selección. En ningún caso se admitirán colaboraciones sin haberlas sometido previamente a un dictamen externo, uno interno y a la evaluación del propio comité editorial de la revista. A fin de que se asegure la excelencia del material publicado se ha designado un comité editorial con personas de reconocido prestigio en este terreno. El comité ha adoptado un reglamento de dictamen y aceptación de trabajos, de modo que los potenciales autores conozcan las normas en que se encuadra la labor editorial de la revista.

De hecho, numerosos son los canales que hoy permiten la circulación de la cada vez más importante producción científica de la UAM. No obstante, somos conscientes también de que se requiere actuar de forma más coordinada entre los editores de publicaciones en esta Casa Abierta al Tiempo si se pretende elevar el impacto de esta tarea de difusión. Así, el esfuerzo mancomunado permitiría no sólo aprovechar mejor los recursos existentes, sino también ir resolviendo un cúmulo de problemas que aquejan a las revistas y series de libros universitarios. En primer lugar, es imprescindible acordar criterios editoriales y de formato de cierta manera uniformes. Una meta deseable en este

terreno sería contar con un manual de estilo que fuera adoptado por todas las publicaciones. Se superaría así la diversidad de criterios actual y esta referencia formal ayudaría a cuidar con mayor esmero la calidad de los contenidos.

El enfoque innovador que se imprimirá a esta publicación se refleja sobre todo en la apertura de una sección dedicada a un público más amplio que el especializado en sociología, en la que se incluirán entrevistas, testimonios, diálogos, reseñas, etc. Asimismo, en cada número se elaborará un *dossier* sobre temas coyunturales de interés, en el que se tendrá la oportunidad de ensayar interpretaciones sobre los procesos que estamos viviendo.

Hugo Enrique Sáez Arreceygor
Editor